

// Service Presse
Tél. 02 40 41 67 06
presse@mairie-nantes.fr

Nantes, le 28 mai 2025

La Ville de Nantes gèle temporairement ses relations de jumelage avec Tbilissi mais poursuit le soutien aux acteurs géorgiens via les acteurs associatifs et de la société civile nantais

Après consultation des acteurs associatifs et de la société civile nantais concernés, la Ville de Nantes a pris la décision de geler temporairement ses coopérations institutionnelles avec Tbilissi. Elle entend toutefois continuer à soutenir ces acteurs dans le cadre de leurs échanges avec la société civile géorgienne.

Après avoir exprimé, en décembre dernier, son inquiétude sur la situation politique géorgienne et les répressions d'opposants à la suite des nombreuses manifestations dans le pays, la Ville de Nantes a appris que plusieurs fonctionnaires du département des relations internationales de la Ville de Tbilissi avec lesquels elle travaille depuis de nombreuses années avaient été licenciés. Ceux-ci dénoncent un licenciement politique, au regard de leurs positions ouvertement pro-européennes. Le département des relations internationales a depuis été fermé et ses missions reprises par un autre département.

La Ville de Nantes entretient depuis 1979 des relations institutionnelles avec Tbilissi dans le cadre d'un jumelage tripartite avec la ville allemande de Sarrebruck. Cette coopération de longue date a permis de soutenir des projets culturels et éducatifs (enseignement du français à Tbilissi, accueil de lycéens géorgiens, résidences littéraires croisées, concerts, cours de danse géorgienne...) et sportifs (participation au Marathon de Nantes, séjour sportif et interculturel avec des jeunes), portés notamment par l'ACCOORD, l'association Nantes – Tbilissi, AGIRabcd Loire Océan ou encore le festival Univerciné A l'est, Trempo et Grand Ourse Production.

Les évènements récents au sein de l'administration de la Ville de Tbilissi justifient que la Ville de Nantes suspende, de façon temporaire et tant que les conditions d'une coopération ne seront pas réunies, ses relations de jumelage avec Tbilissi. La Ville continue toutefois à soutenir les acteurs associatifs et de la société civile nantais engagés dans des partenariats avec des acteurs géorgiens. Plus largement, la Ville de Nantes soutient et relaie les appels de l'Union européenne et de la France en faveur de la démocratie en Géorgie.

Quelques éléments de contexte

- Nantes est jumelée avec Tbilissi depuis 1979 (jumelage tripartite Nantes – Sarrebruck – Tbilissi)
- L'Union européenne dénonce depuis plusieurs mois les différentes mesures répressives adoptées par le gouvernement géorgien, dirigé par le parti du Rêve géorgien, comme étant incompatibles avec les valeurs européennes. Le maire de Tbilissi, Kakhaber Kaladze, est également secrétaire général du Rêve Géorgien.